



Urcuquí, Ciudad del Conocimiento Yachay, 18 de noviembre de 2015

### **Boletín de Prensa Nro. 663**

#### **Cepal destaca el trabajo de Ecuador en planificación e inversión pública**

La importante inversión pública desplegada en Ecuador desde hace ocho años es una de las razones por las que la economía ecuatoriana presenta para este año mejores proyecciones de crecimiento en relación a los demás países de la Región, según Alicia Bárcena, Secretaria Ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), en el marco de la inauguración del Seminario Internacional sobre Prospectiva Regional, que empezó este miércoles en la Ciudad del Conocimiento, Yachay.

Al respecto, Sandra Naranjo, titular de la Secretaría Nacional de Planificación y Desarrollo (Senplades), afirmó que esa inversión es consecuencia directa de la recuperación por parte del Estado de su capacidad de planificación. “Recuperar la visión de largo plazo y pensar como país ha sido clave. Esto nos ha permitido ver grandes transformaciones a través de una importante inversión en el sector social, logrando la reducción de pobreza y desigualdad. Ecuador invierte hoy tres veces más que el promedio de los gobiernos anteriores. Una buena inversión es la mejor forma de utilizar nuestros ahorros”, sostuvo.

En esto coincidió Bárcena, quien destacó el papel la inversión pública en la construcción de un futuro mejor para la Región, resaltando la trayectoria seguida por el país. “Un tema de fondo es cómo logramos que la inversión se ponga al servicio del desarrollo. Y en esto, me quito el sombrero, porque Ecuador ha hecho un esfuerzo muy grande: subió las cifras de inversión del 4% al 15% en los últimos años”, expuso.

Bárcena también se refirió al papel de la planificación en el país. “Senplades ha sido una institución que ha generado mucha escuela regional. Tiene resultados muy concretos sobre cómo vincular la planificación entre sectores y lo local y subnacional. ¿Por qué ponemos a la planificación en el centro? Porque si se tiene una idea de a dónde se quiere llegar es más fácil priorizar los recursos (...) Por ejemplo, Ecuador definió que quiere ir hacia la sustitución de importaciones de derivados del petróleo y ha invertido en hidroeléctricas. Esa es la manera de hacer prospectiva”, dijo.

En el encuentro que reúne a Ministros y Jefes de Planificación de América Latina y el Caribe, Naranjo enfatizó en la planificación y la inversión pública como razones para impulsar la prospectiva estratégica en la Región. “Necesitamos un plan de acción colectiva sobre temas como la erradicación de la pobreza, la disminución de las desigualdades, el desarrollo sostenible, y los sistemas de información regional, incluyendo la nueva métrica del desarrollo”, señaló.



En el marco de este evento, el Instituto Latinoamericano y del Caribe de Planificación Económica y Social (ILPES) de la Cepal presentó los resultados del estudio “El estado del arte y los retos de la planificación para el desarrollo en América Latina y el Caribe”. Jorge Máttar, director de ILPES, señaló que este producto tiene resultados preliminares. “Se ve que en muchos países se ensaya y trabaja con presupuestos multianuales. La gestión por resultados se viene generalizando y en período más reciente, la incorporación de estudios de prospectiva es cada vez más frecuente”, dijo. Esta publicación es resultado del aporte del plan de trabajo del Consejo Regional de Planificación (CRP), que lo lidera Ecuador.

Posteriormente, se presentaron ponencias divididas en tres grandes temas desarrollados a lo largo del día: perspectivas globales, desafíos regionales, y visiones de desarrollo de largo plazo en América Latina y el Caribe.

Diego Zorrilla, coordinador residente del Sistema de Naciones Unidas y representante residente del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) en Ecuador, resaltó la importancia de que las Naciones Unidas hayan aprobado el pasado 25 de septiembre los Objetivos de Desarrollo Sostenibles (ODS). “Hay que adoptar los ODS a los diferentes contextos nacionales y ver en qué punto de la planificación de cada uno de ellos están los diferentes objetivos y metas”, señaló.

Ya en el desarrollo del seminario, los análisis sobre planificación prospectiva se centraron en la dimensión geoespacial del desarrollo, la reducción del riesgo de desastres, la transformación de la producción, la acumulación de conocimiento y las proyecciones demográficas.

Los ponentes de estos enfoques fueron Rolando Ocampo, presidente del Comité Regional de la Iniciativa de las Naciones Unidas sobre la gestión mundial de la información geoespacial para las Américas; Ricardo Mena, jefe de la Oficina Regional de las Américas (UNISDR); Héctor Rodríguez, gerente general de la Empresa Pública Yachay; Ludi Simpson, de la Universidad de Manchester; y Temístocles Montás, ministro de Economía, Planificación y Desarrollo de República Dominicana.

El Seminario Internacional se realiza en el marco de la XIV Conferencia de Ministros y Jefes de Planificación de América Latina y el Caribe.

Este jueves continúan las reuniones con dos espacios regionales presididos por Ecuador, elegido por votación por sus países miembros, desde hace dos años: el Consejo Regional de Planificación (CRP) y la Red de Planificación para el Desarrollo de América Latina y El Caribe (Redeplan).



Secretaría Nacional  
de **Planificación**  
y **Desarrollo**



**Para mayor información:**

Dirección de Comunicación

Telf. (02) 3978900 ext. 2818 / 2819

[www.planificación.gob.ec](http://www.planificación.gob.ec)